

# Cultura y ESPECTÁCULOS

*Algunos tips*

## El día del padre en México este 2023

**Ya se acerca la celebración  
y aquí daremos a conocer  
algunas sugerencias de regalos  
para consentirlos**



Una de las celebraciones más importantes para algunas familias en México es la del Día del Padre, la cual se conmemora durante el tercer domingo del mes de junio de cada año. Se trata de una fecha no solo para consentirlo sino también para reflexionar sobre su papel en la vida social y en el núcleo familiar.

Y es que según especialistas, la presencia de un padre juega un papel importante en la salud emocional de los hijos al igual que la figura de una madre. De acuerdo con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), un papá comprometido y afectuoso aporta un conjunto de emociones y percepciones buenas para los menores.

Es decir, un padre amoroso e involucrado suman mejor autoestima para los hijos, un mejor desempeño escolar, mayores habilidades sociales y entrega bienestar psicológico para sus descendientes.

Antes de revelar la fecha exacta del festejo para este año, daremos a conocer cuál es el origen de esta celebración. Esta celebración remonta al año de 1910, cuando un estadounidense llamado Smart Dood lanzó la propuesta de reconocer a los padres, y en especial a aquellos que, por cualquier motivo, cumplían el rol de padre y madre a la vez.

La iniciativa de Smart Dood era que se celebrara a los progenitores cada 5 de junio. Sin embargo, la propuesta se quedó en el olvido y fue retomada hasta 1915, cuando Harris C. Meek, presidente del Club de Leones de Chicago, planteó la misma idea.

En esta ocasión la sugerencia fue que cada familia eligiera celebrar o no el día 5 de junio como "Día del Padre".

Pero fue hasta 1924 cuando se formalizó un poco más, pues el presidente de los Estados Unidos de América, Calvin Coolidge, apoyó lo planteado y convirtió el Día del Padre en una celebración nacional.

Años después, en 1966, el presidente Lyndon B. Jhonson firmó una proclamación presidencial para declarar el tercer domingo de junio como "Día del Padre".

En México la conmemoración comenzó a tomar fuerza y a tomar en cuenta el festejo en las escuelas hacia la década de 1950. Posteriormente se fue arraigando la celebración también en los hogares con el propósito de reconocer el rol que juegan los papás.

**¿Cuándo es el día del padre?**

Como ya se mencionó, este festejo se toma en cuenta cada año el tercer domingo del mes de junio. En ese caso, para este 2023 el Día del Padre será el 18 de junio.

Para un hombre, ser padre representa una experiencia gratificante y única, ya que es parte de la creación de una personita. Sin embargo, de acuerdo con algunos papás, esa satisfacción se eleva aún más cuando cumplen cabalmente con su función y lo sabrá a través de las recompensas y muestras de cariño que los hijos demostrarán.

**¿Qué regalar?**

Hay gran variedad de ideas para consentirlos, pues además dependerá del estilo de cada uno de ellos. Sin embargo, aquí daremos algunas sugerencias para obsequiar en esta fecha especial.

**Cartera**

Esta es una de las opciones más sencillas para cualquier hombre, además de que es también muy

fácil de conseguir y lo mejor es que hay diferentes costos.

Los precios dependerán del material, marca y color de este utensilio. Según algunas páginas de internet los costos van de los 300 pesos a los más de mil 500 pesos.

**Perfume**

Este es un regalo igual de práctico que el obsequio anterior, aunque deberá conocer muy bien los gustos del padre para hacerlo sentir bien.

Los precios también variarán en este caso, ya que las marcas de cada fragancia son las que darán la pauta para elegir la mejor, aunque hay algunas que se encontrarán desde los 700 pesos y hasta lo más de 2 mil pesos.

**Cinturón**

Este es otro de los objetos muy utilizados por los papás y en ocasiones dependerá del tipo de atuendo que ocupe más, es decir, pantalón de mezclilla o de vestir.

La buena noticia es que los precios son más accesibles y podrá encontrar diversos modelos en plataformas comerciales como Mercado Libre, donde hay piezas de entre 200 y hasta 500 pesos. Algunas otras opciones generales para este día podrían ser adquirir un reloj, audífonos o incluso ropa.

Esta celebración es diferente en algunos países. Por ejemplo, en Italia y España el festejo siempre se realizará el 19 de marzo, como fecha fija, por la Festividad de San José, el padre de Jesús.

De acuerdo con la información, en Marruecos, Andorra, Bolivia, Croacia, Honduras, Italia, Liechtenstein, Mozambique y Portugal también consideran la celebración el mismo día.



¡En la madre!

## Gasto en regalos del Día del Padre, 50% inferior al 10 de mayo

38 mil millones de pesos en ventas y ganancias dejarán los festejos del Día del Padre, mientras que las celebraciones de las mamás dejaron una derrama de superior a 70 mil millones de pesos

### Publimetro

El gasto en regalos, reuniones y festejos del Día del Padre es menos generoso y menos significativo para el bolsillo de los mexicanos, respecto al desembolso hecho para celebrar a las mamás, durante el 10 de mayo.

La Confederación Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Serytur) informó que la derrama económica del Día del Padre 2023 —a celebrarse este domingo 18 de junio— alcanzará 38 mil 500 millones de pesos.

Mientras que durante las celebraciones y actividades del 10 de mayo pasado, las familias del país ejercieron un gasto de 70 mil 300 millones de pesos, en flores, regalos, pasteles, comidas y algunos viajes para las mamás.

De tal suerte, que el monto que destinarán los mexicanos —a nivel nacional—, para celebrar a los papás, apenas representa 54% del

dinero que desembolsaron en los festejos del Día de las Madres.

Regalos de papás al 60%. Al comparar el gasto individual o ticket promedio, pagado por los consumidores en ambas fechas de celebración, los padres y los abuelos volvieron a resultar menos beneficiados, que las mamás y las abuelas.

Para las fiestas de este Día del Padre está previsto un desembolso personal promedio de 750 a mil 100 pesos en la compra de obsequios; contra un rango de mil 200 a mil 600 pesos que reportó la Concanaco, en las celebraciones del Día de las Madres.

Esto último significa que, también en lo individual, la inversión en los regalos para ellos está disminuida a un promedio de 66% de lo que ellas recibieron en artículos, flores e invitaciones a restaurantes y algunos viajes.

Día Padre “no está tan extendido”

El presidente de la

Concanaco, Héctor Tejada Shaar, explicó que el Día del Padre es una celebración “entrañable para la vida familiar”, que —cada vez más— deja una importante derrama económica para el comercio y el sector de los servicios del país.

Sin embargo, reconoció que todavía no está al mismo nivel de las ventas, ingresos y ganancias que se generan por el 10 de mayo, que es la segunda fecha de consumo más importante en el año, después de las fiestas decembrinas.

“Aunque dicha festividad todavía no está tan extendida como el Día de las Madres, cada vez más mexicanos celebran a sus papás de una manera especial.

“Sabemos que, tanto de manera física como a través del comercio electrónico, existe una tendencia al alza en las compras de regalos y las celebraciones por el Día del Padre”, dijo el líder de la Concanaco.



Cuide su dinero

## Recomendaciones para no ser estafados con los regalos por internet

Hay que estar atentos a las promociones exageradas y correos engañosos

Actualmente, es mucho más sencillo realizar una compra online para un regalo porque evita gastar tiempo, dinero en los recorridos y la impaciencia ante el tráfico. Por eso para el Día del padre es importante tener en cuenta ciertas recomendaciones y no tener problemas de seguridad.

Aunque comprar en línea es una experiencia segura, en la mayoría de casos, existen amenazas que se elevan en fechas especiales.

Desde INSSIDE, empresa de ciberseguridad, comparten 10 precauciones para esta jornada y no sufrir ningún tipo de ataque o filtración de datos al momento de comprar un regalo por internet.

### Elegir sitios web confiables

Es fundamental usar una página web que “tengan una buena reputación” y “evitar enlaces sospechosos o desconocidos” para realizar compras. Siempre será mejor ingresar directamente al sitio o la aplicación manualmente y no a través de un enlace externo de un correo electrónico o de redes sociales.

### Verificar la seguridad de la página

Antes de realizar cualquier transacción o dar datos personales, se debe verificar la veracidad del sitio. Para hacerlo hay que mirar si al lado de la barra de navegación (donde está la dirección de la página) aparece el ícono de un candado. Además, la dirección web debe empezar por “https://”, en caso de no tener la ‘s’ será mejor evitar cualquier compra.

### Utilizar métodos de pago seguros

Las tarjetas de crédito, plataformas de pago reconocidas y billeteras confiables siempre son una modalidad segura. Se deben evitar las transferencias bancarias directas o servicios no comprobados. En caso de no estar seguro de este proceso, se puede optar por el pago contra entrega para garantizar que solo hasta tener el producto en la mano se hará el desembolso.

### Mantener los dispositivos seguros

Algunas veces las fugas de datos se dan porque el celular o el computador no tienen las últimas versiones de seguridad o no cuentan con un software de antivirus confiable. También es

importante usar contraseñas seguras, no conectarse a redes Wifi públicas y si es posible implementar una VPN.

### Desconfiar de ofertas irresistibles

En fechas especiales, como el Día del padre, las ofertas increíbles suelen aparecer, ya sea a través de descuentos grandes o concursos que parecen fáciles de ganar. Muchas veces estas estafas llegan por medio de correo electrónico o mensaje de texto y no están directamente en los comercios de confianza.

### Estar atento a correos electrónicos y mensajes sospechosos

Estos son los medios más empleados para engañar a las personas. A través de ellos se envían archivos y enlaces maliciosos, que pueden invitar a entregar datos en una web falsa o descargar virus en el dispositivo.

### Mantener registros de las transacciones

Las facturas en línea funcionan igual que las físicas. En caso de algún problema con la transacción o la entrega del producto, este documento será el respaldo para presentar un requerimiento de devolución o realizar una denuncia.

### No revelar datos innecesarios

Una compra en línea no debería pedir datos más allá de los necesarios para la transacción y la entrega. Aunque muchos de estos procesos sean seguros, siempre hay que desconfiar y estar atento para no revelar información personal que nos comprometa.

### Leer términos y condiciones

Aunque estos documentos son extensos, es fundamental tener esa información porque quizás al aceptarlos se

esté dando acceso a condiciones que nos afectan, como que los datos se compartan con terceros o no exista la posibilidad de una devolución.

### Cero confianza

Así como en las compras físicas hay que asegurarse de la calidad de los artículos, del vendedor, el servicio posventa y los medios de pago, lo mismo sucede con las transacciones en línea, porque los ataques pueden darse en diferentes puntos y como usuarios debemos ser responsables de nuestra información.

**MEGA**

# INTERNET

**+ TV INTERACTIVA XVIEW+**

TU PAQUETE DESDE **\$400** AL MES

[mega.mx](http://mega.mx) | 33 9690 1234

\*Aplican restricciones. Consulta términos y condiciones de la promoción en mega.mx y véase tu ciudad. Tarifas registradas ante IPT. Vigencia de la promoción al 15 de Julio de 2023.



confianza  
**PINSA**  
**50**  
+1  
IMPARABLES

# Generando **Desarrollos** *Imparables*

[www.pinsalica.com.mx](http://www.pinsalica.com.mx)



CIUDAD DEL VALLE



FRACCIONAMIENTO ALASKA



☎ 311 214 18 02

| Av. del Valle 89 - 9, Cd. del Valle. Tepic.



Álica®



# El Museo Nacional de Culturas Populares presenta la exposición “La Caravana. Ídolos del pueblo”

Cuenta con una amplia muestra de fotografías, trajes y memorabilia que captura la historia de la Caravana Corona

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través de la Dirección General de Culturas Populares, Indígenas y Urbanas (DGCPUI), con el apoyo de la Fonoteca Nacional, invita a la inauguración de la exposición “La Caravana. Ídolos del

pueblo”, en la sala Guillermo Bonfil del Museo Nacional de Culturas Populares (MNCP), el viernes 23 de junio de 2023, en punto de las 13:00 horas.

La exposición tiene como propósito recordar y compartir con las nuevas generaciones

la manera en la que se dieron a conocer y se consolidaron varios de las y los artistas emblemáticos de la cultura popular de México, a través de los espectáculos itinerantes que ofrecía “La Caravana Corona”.

Impulsadas por el matrimonio conformado

por el empresario Guillermo Vallejo y Martha Badager, las caravanas artísticas patrocinadas por la marca cervecera recorrieron las ciudades y rincones del país, acercando a los artistas con su público. Era la década de 1950 y México experimentaba un florecimiento masivo de la cultura y la música. Además de la llegada de la radio y la televisión, las y los artistas, compositores, músicos y comediantes encontraron en “La Caravana” un medio para darse a conocer en todo el país.

Como recuerda la actriz y cantante María Victoria: “Todos nos hicimos en La Caravana porque el pueblo quería ver a sus artistas”. Por otro lado, debido a la prolongada duración de las giras, los vehículos automotores en los que viajaba el talento se volvieron el hogar temporal de grandes figuras como Pedro Infante, José Alfredo Jiménez, Toña la Negra, la orquesta de Pérez Prado, María Victoria, Tin Tan, los Polivoces, Los Teen Tops, Los Locos del Ritmo, Los Rebeldes del Rock, Manolín y Shilinsky, y Viruta y Capulina, entre muchos otros.

Eran cuatro las rutas que recorría La Caravana: Pacífico, Golfo, Sureste y Bajío. Previamente, el equipo logístico se encargaba de anunciar, a través de carteles en color rojo y azul, los espectáculos de variedad que tendrían lugar en arenas de boxeo, plazas de toros, teatros y espacios públicos.

También se utilizaban vehículos automotores adaptados con megáfonos, que recorrían las calles para anunciar al elenco y permitir que las y los espectadores decidieran a qué evento asistir. De esta forma, se acercaba la música, la comedia y el baile a comunidades y pueblos alejados, donde el público podía disfrutar de esta variedad de espectáculos a precios accesibles.

En su recorrido, las y los visitantes de esta exposición podrán apreciar una serie de fotografías de los ídolos populares que forjaron su carrera en las caravanas. Además, gracias al apoyo de Frida G. Vallejo Badager, hija de los fundadores de La Caravana Corona, se exhibirán vestuarios originales, como los trajes de charro y los sombreros de José Alfredo Jiménez; los vestidos de Lola Beltrán, María Victoria y las hermanas Huerta; o los zapatos de vedette elaborados a mano por Miguel Nieto, entre otros.

De manera adicional, la Fonoteca Nacional colabora en esta muestra con una selección de documentos sonoros de música popular mexicana, pertenecientes a su acervo. Además, esta institución llevará a cabo dos actividades temáticas:

La primera será una sesión de escucha conducida por los especialistas musicales Fernando Eslava y Armando Pous, quienes presentarán y comentarán desde la sala de exhibición una selección de audios de las y los músicos y las agrupaciones que participaron en estas caravanas.

La segunda actividad se realizará en conjunto con una de las más antiguas estaciones de radio de México, la XEB, “La B grande de México”. Consistirá en una transmisión en vivo desde el museo del programa “Dicen que por las noches”, mismo que se emite todos los martes a las 22:00 horas y es producido por el Instituto Mexicano de la Radio con el apoyo de la Fonoteca Nacional.

“La Caravana. Ídolos del pueblo” se podrá visitar del 23 de junio al 20 de agosto de 2023, de martes a jueves, en un horario de 11:00 a 18:00 horas, y de viernes a domingo de 11:00 a 19:00 horas. La entrada general es de 19.50 pesos, con acceso gratuito para estudiantes, adultos mayores, niñas y niños. Los domingos, la entrada es libre. El MNCP se ubica en avenida Hidalgo 289, Colonia Del Carmen, Coyoacán, Ciudad de México.

## VENTA ESPECIAL Festejando a Papá

17 y 18 de junio

Hasta **50%** + **15%** Con tu Tarjeta\* SEARS De descuento



En moda para toda la familia

Solicítala hoy mismo

**SEARS**